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Dionísio Cerqueira celebra sua história com o 
lançamento de livro 

O livro “Dionísio Cerqueira: terra de encantos mil”, é uma obra que resgata e celebra a história da cidade, e 
foi idealizado pela vice-prefeita, Bianca Maran Bertamoni, e realizado pela professora Eliane Pedroso Bueno, 

que também é coordenadora da Biblioteca Municipal. A obra foi realizada com o apoio da Secretaria Municipal 
de Educação.
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SÃO JOSÉ DO 
CEDRO

Administração 
Municipal 
entrega veículo 
0 km à Aprisco.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,342
Venda $ 7,364
Variação +0,59%

Dólar Turismo
Compra $ 5,869
Venda $ 6,049
Variação +0,78%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,134
Venda $ 6,135
Variação +0,42%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,68%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 68,00

R$ 136,50

R$ 72,00 

R$ 250,00

R$ 190,00

R$ 8,30

R$ 2,67

Dólar Comercial
Compra $ 5,819
Venda $ 5,819
Variação +0,89%

A Assembleia 
Legislativa do Paraná 
abriu espaço para a 
sociedade paranaense 
apresentar suas 
prioridades para a 
aplicação de parte do 
maior orçamento público 
da história do estado. 

Com R$ 78,7 bilhões 
previstos para 2025, 
um aumento de 15% 
em relação ao ano 
anterior, o projeto 
da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) e o 
orçamento participativo 
foram debatidos em 
audiência pública com 
representantes do 
governo, de órgãos 
estaduais e de entidades 
da sociedade civil 
organizada.

O Programa 
Orçamento da Gente é 
uma iniciativa inédita 
do Poder Legislativo, 
realizada por meio da 

Comissão de Orçamento, 
e faz parte das ações da 
Casa para abrir espaço 
à sociedade na tomada 
de decisões. A proposta 
permite que cidadãos 
apresentem sugestões, 
que poderão ser 
incorporadas à LOA.

O presidente 
da Comissão de 
Orçamento, deputado 
Luiz Claudio Romanelli 
(PSD), destacou que a 
intenção é proporcionar 
uma discussão com 
a participação da 
sociedade, abrindo canais 
de comunicação. 

A iniciativa tem 
proporcionado a 
elaboração do orçamento 
com a contribuição da 
população, seja por 
meio de conselhos 
participativos, 
associações, sindicatos 
e ONGs, seja de forma 
direta, por meio da 
participação digital. 
Várias sugestões estão 
sendo encaminhadas 
pelo endereço disponível 
no site da Assembleia 
(https://www.assembleia.
pr.leg.br/sugestao/
orcamento).

O relator da proposta 
na Comissão de 
Orçamento, deputado 
Evandro Araújo (PSD), 
explicou que o esforço 
é tornar cada vez mais 
acessível a discussão 
sobre o orçamento, com 
maior participação da 
população paranaense.

Para a deputada 
Márcia Huçulak (PSD), 
o debate sobre o 
orçamento é o momento 
mais importante da 
Assembleia Legislativa. 

O deputado Professor 
Lemos (PT) ressaltou a 

importância do debate 
com a sociedade como 
uma fórmula nova, que 
faz muito bem ao estado 
do Paraná, ao ouvir a 
população e apresentar 
suas demandas para 
serem apreciadas pela 
Assembleia.

O concorrido evento, 
realizado no Auditório 
Legislativo, contou com a 
participação do secretário 
da Fazenda, Norberto 
Ortigara. Ele avaliou que 
o Executivo cumpriu sua 
parte, consolidando um 
conjunto de premissas, 
valores e prioridades 
no planejamento dos 
poderes e órgãos 
estaduais. 

Já o secretário do 
Planejamento, Guto Silva, 
reconheceu que não 
existe orçamento neutro. 

LOA 2025
A previsão do Governo 

do Estado é de R$ 75,6 
bilhões em receitas totais 
destinadas ao Orçamento 
Fiscal e ao Regime 
Próprio de Previdência 
Social (RPPS). Isso inclui 
o pagamento de pessoal 
e encargos sociais, juros 
e despesas correntes. 
Outros R$ 3,1 bilhões são 
destinados ao Orçamento 
de Investimentos das 
Empresas Públicas e das 
Sociedades de Economia 
Mista.

O orçamento prevê um 
crescimento de 14,7% 
nas áreas de Saúde, 
Educação e Segurança 
Pública. Na Educação, 
serão destinados R$ 18,6 
bilhões, com um aumento 
de 16,8% em relação 
a 2024. Na Saúde, a 
previsão é de R$ 9,3 
bilhões, um aumento de 

17,4%. Para a Segurança 
Pública, o orçamento 
será de R$ 6,4 bilhões. 
As áreas de Ciências e 
Tecnologia, Infraestrutura 
e Logística, e Agricultura 
e Abastecimento também 
terão investimentos 
significativos.

O Estado projeta 
uma receita corrente 
de R$ 71,3 bilhões 
e R$ 3 bilhões em 
receitas de capital, que 
financiarão investimentos 
e projetos de longo 
prazo. As despesas 
correntes somam R$ 
65,7 bilhões, incluindo 
salários de servidores 
públicos, manutenção de 
instalações e aquisição 
de materiais. As despesas 
de capital estão previstas 
em R$ 8,4 bilhões, com 
R$ 1,5 bilhão destinado a 
reservas de contingência.

TRÂMITES
A votação da Lei de 

Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) foi concluída 
em julho deste ano. A 
LDO define metas e 
prioridades do governo 
para o próximo ano e 
orienta o projeto da Lei 
Orçamentária Anual 
(LOA). Após essa etapa, 
inicia-se a discussão, 
análise e elaboração das 
emendas à LOA e ao 
Plano Plurianual (PPA), 
que abrange o período do 
segundo ano do mandato 
do chefe do Executivo 
até o fim do primeiro ano 
de seu sucessor, com o 
objetivo de programar 
políticas públicas e ações 
dos poderes e órgãos 
autônomos.

Alep debate com governo e sociedade 
maior orçamento da história do Paraná
Com R$ 78,7 bilhões previstos para 2025, a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) e o orçamento participativo foram temas de audiência pública

ECONOMIA.
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Detran-PR alerta para golpe com mensagens 
falsas referentes à suspensão da CNH
O Departamento de Trânsito do Paraná não solicita pagamentos por aplicativos de mensagens 
nem compartilha links de cobrança

O Departamento 
de Trânsito do Paraná 
(Detran-PR) alerta os 
condutores sobre um 
novo golpe a motoristas 
em diferentes estados. 
Golpistas estão enviando 
falsas mensagens de 
texto por SMS, WhatsApp 
e e-mails, imitando 
notificações oficiais dos 
Detrans, que informam 
que a Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) 
do destinatário está em 
processo de suspensão 
ou cassação.

Ao clicar no link 
enviado, a vítima é 
direcionada para uma 
página que simula o 
sistema oficial “Gov.
br”. Nesta página falsa é 
solicitado ao motorista 
o preenchimento com 
seus dados pessoais 
para consultar o suposto 

processo. Em seguida, o 
site exibe informações 
fictícias sobre infrações 
e valores a serem 
pagos, com a opção de 
“regularizar” a situação.

Casos como esse já 
foram registrados em 
estados como Paraná, 
São Paulo, Rio Grande 
do Norte, Mato Grosso 
do Sul, Santa Catarina, 
Roraima, Pernambuco, 
Amazonas, Sergipe, 
Maranhão, Bahia, Acre, 
Rondônia, Ceará, Distrito 
Federal, Paraíba, Espírito 
Santo, Minas Gerais e Rio 
Grande do Sul.

“O Detran não 
solicita pagamentos por 
aplicativos de mensagens 
nem compartilha links de 
cobrança. É importante 
também que o cidadão 
acesse os sites oficiais e 
verifique sempre se ele 

termina com gov.br para 
evitar prejuízos”, alerta 
o diretor-presidente 
do Detran-PR, Adriano 
Furtado.

Outra recomendação 
importante é o uso 
do aplicativo Carteira 
Digital de Trânsito (CDT), 
que permite consultar 
infrações, aderir ao 
Sistema de Notificação 
Eletrônica (SNE) e 
receber notificações de 
infrações e penalidades 
de forma eletrônica e 
segura.

Em casos de 
dúvidas ou suspeitas, 
é fundamental que os 
condutores entrem em 
contato diretamente 
com os canais oficiais 
do Detran-PR para 
verificar a veracidade 
das informações. A 
atenção e a cautela ao 

lidar com mensagens 
e links suspeitos são 
fundamentais contra 
golpes desse tipo, 

garantindo assim a 
proteção dos dados 
pessoais e evitando 
prejuízos financeiros.

O site oficial do 
Detran-PR é www.
detran.pr.gov.br.

Santa Catarina registrou um 
marco histórico ao ultrapassar 
em outubro a marca de 200 mil 
novas empresas constituídas 
em 2024. Este avanço destaca 
a solidez e a atratividade do 
Estado para novos negócios, 
reforçando o compromisso do 
governo com o fortalecimento 
do empreendedorismo e da 
inovação. 

Com o acréscimo, o Estado 
tem hoje 1,46 milhão de 
empresas ativas.

O resultado demonstra que 
a criação de empresas está 
em ritmo acelerado no Estado. 
Isso porque, entre janeiro e 
outubro de 2023, o volume de 
empresas constituídas foi de 
194 mil. 

Agora, no mesmo período 
de 2024, chegou a 216.605. 
Ou seja, uma alta de 11,1%. 
Na comparação com 2022 o 
percentual é ainda maior, alta 
de 17,2%. 

O aumento reflete o impacto 
das inovações do Governo 
de Santa Catarina, por meio 
da Junta Comercial de Santa 
Catarina (Jucesc), que tem 
investido em iniciativas 
como a transformação 

digital e o incentivo 
ao empreendedorismo 
jovem. Assim, essas ações 
têm facilitado a criação 
de empresas, atraindo 
empreendedores para explorar 
novas oportunidades no Estado.

“Atendendo às diretrizes do 
governador Jorginho Mello, a 
Jucesc tem investido cada vez 
mais em tecnologia, no uso 
da inteligência artificial, na 
capacitação dos seus servidores 
e no estudo constante para a 
implementação de medidas 
que acompanhem a velocidade 
do mercado que exige cada 
vez mais, um cenário menos 
burocrático, mas sem deixar de 
primar pela segurança jurídica 
que o cidadão catarinense 
anseia”, afirmou a presidente 
em exercício da Jucesc, Fabiana 
Everling.

Entre os destaques deste 
crescimento está a presença 
significativa de mulheres 
empreendedoras, que 
registraram um aumento 
expressivo entre as novas 
empresas em 2024, 
evidenciando o protagonismo 
feminino no cenário 
empresarial catarinense. 

Portanto, 
a expansão 
do número 
de empresas 
reflete 
diretamente 
na geração 
de empregos, 
fortalecendo 
as economias 
locais e 
promovendo 
um futuro de 
inovação e 
resiliência para 
Santa Catarina.

Maioria 
das empresas 
abertas são pequenos 
negócios

Do total de 216 mil 
empresas constituídas 
entre janeiro e outubro, 
a maioria, 161 mil (74%) 
são Microempreendedores 
Individuais (MEIs). Também 
foram constituídas 51 mil 
(24%) empresas de sociedade 
limitada e 3 mil (1,4%) como 
companhia de empresário 
individual, entre outras 
modalidades. 

“Os números da constituição 

de empresas nos mostram 
que o catarinense está mais 
disposto a empreender, 
principalmente o micro 
e pequeno empresário. É 
importante salientar que este 
segmento conta com diversos 
auxílios do Governo do Estado, 
como o Programa Juro Zero 
e o Pronampe SC”, destacou 
o secretário de Estado da 
Indústria, Comércio e Serviço, 
Silvio Dreveck. 

O top 5 municípios que 
mais constituíram empresas 
têm Florianópolis na liderança 

com 23,5 mil CNPJs criados 
em 2024. Joinville está em 
segundo lugar com 20,1 mil 
empresas abertas. Em terceiro 
lugar aparece Blumenau, com 
11,7 mil, seguida de Itajaí (11,2 
mil) e São José (9,9 mil).

Balanço 
2023 (jan-out): 194.889 

novas empresas / 113.885 
sócias mulheres

2024 (jan-out): 216.605 
novas empresas / 120.263 
sócias mulheres

Santa Catarina supera marca de 200 mil empresas abertas 
em 2024
O aumento reflete o impacto dos investimentos em iniciativas como a transformação digital e o 
incentivo ao empreendedorismo jovem

GERAL.

ECONOMIA.
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A Administração 
Municipal de São José 
do Cedro, por meio da 
Secretaria de Assistência 
Social, realizou na manhã 
desta terça-feira, 19, a 
entrega de um veículo 
Chevrolet Spin minivan 
2025, 0 km, à Instituição 
Aprisco.

O veículo foi adquirido 
através de uma emenda 

parlamentar do Deputado 
Federal Ismael dos 
Santos, repassada pelo 
SIG-TV do Ministério do 
Desenvolvimento Social. 

O automóvel 
será utilizado para 
fortalecer o trabalho 
de alta complexidade 
desenvolvido 
pela Aprisco, que 
presta serviços 

socioassistenciais à 
comunidade cedrense.

Durante o ato de 
entrega, estiveram 
presentes o Prefeito 
João Luiz de Andrade, a 
Secretária de Assistência 
Social Mauriane Françozi, 
o Assessor Parlamentar 
do Deputado Ismael 
dos Santos Dionatas 
Toporosky, o Diretor 

Administrativo da 
Aprisco Ismael Batista, 
além de colaboradores da 
instituição.

O Prefeito João Luiz 
de Andrade destacou a 
importância da parceria 
entre a Administração 
Municipal, a Aprisco e o 
apoio de parlamentares 
na destinação de 
recursos que promovem 

o desenvolvimento social. 
“Esse veículo é 

um investimento 
para garantir mais 
eficiência e qualidade 
nos atendimentos que 
a Aprisco oferece”, 
destacou o prefeito. 

A Secretária Mauriane 
Françozi reforçou o 
compromisso da gestão 
com o trabalho em 

rede e o fortalecimento 
das políticas públicas 
de assistência social e 
agradeceu o empenho 
do Deputado Ismael 
dos Santos e da 
Administração Municipal 
em atender as demandas 
do Município.

Administração Municipal entrega veículo 0 
km à Aprisco

GERAL.

Chevrolet Spin minivan 2025, foi adquirida através de emenda parlamentar do 
Deputado Federal, Ismael dos Santos

O número de leitos de 
unidades de terapia intensiva 
(UTI) cresceu 52% no Brasil 
na última década, passando 
de 47.846 em 2014 para 
73.160 em 2024. A alta mais 
expressiva se deu em 2021 e 
2022, durante a pandemia de 
covid-19.

Os dados fazem parte do 
estudo A Medicina Intensiva no 
Brasil: perfil dos profissionais 
e dos serviços de saúde, 
divulgado nesta terça-feira (19) 
pela Associação de Medicina 

Intensiva Brasileira (Amib).
Em nota, a entidade avalia 

que, apesar do aumento 
considerado significativo, 
a distribuição permanece 
“gravemente desigual”, tanto 
pelo aspecto territorial, quanto 
pelo social.

“Uma análise crítica sobre 
as informações do estudo 
demonstra a necessidade 
de adoção de políticas 
públicas que promovam uma 
distribuição mais justa da 
infraestrutura hospitalar e de 

profissionais intensivistas pelo 
país”.

De acordo com a Amib, 
a disparidade começa pela 
comparação entre a oferta de 
leitos para a rede pública e 
para rede privada de saúde. 
Em 2024, do total de leitos de 
UTI existentes no Brasil, 51,7% 
ou 37.820 são operados pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
Os demais 48,3% ou 35.340 
estão no sistema suplementar.

por Agência Brasil

Leitos de UTI crescem 52% em 10 anos; distribuição é desigual
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Na última segunda-
feira, 18 de novembro, 
o município vivenciou 
um momento marcante, 
o lançamento do livro 
“Dionísio Cerqueira: 
terra de encantos mil”, 
uma obra que resgata 
e celebra a história da 
cidade. 

O livro foi um projeto 
idealizado pela vice-
prefeita, Bianca Maran 
Bertamoni, e realizado 
pela professora Eliane 
Pedroso Bueno, que 
também é coordenadora 
da Biblioteca Municipal. 

A obra foi realizada com 
o apoio da Secretaria 
Municipal de Educação.

Durante o evento, 
realizado no auditório da 
prefeitura, autoridades 
locais, professores, 
empresários e 
moradores celebraram 
a concretização de um 
trabalho que levou mais 
de quatro anos para ser 
concluído. 

A obra reúne registros 
históricos, fotografias e 
relatos que detalham a 
evolução do município, 
desde suas origens na 

Linha Separação até o 
desenvolvimento do atual 
centro urbano.

“Durante muitos 
anos, enfrentamos 
dificuldades para 
resgatar a história de 
Dionísio Cerqueira. Com 
o apoio da Secretaria de 
Educação e o trabalho 
incansável da professora 
Eliane, conseguimos 
reunir material e fatos 
históricos que compõem 
um registro essencial 
para a nossa população. 
Este livro é uma forma de 
homenagear os pioneiros 

que construíram nossa 
cidade e de oferecer 
às futuras gerações 
um material rico em 
conhecimento histórico”, 
destacou o prefeito 
Thyago Gnoatto.

O livro retrata, entre 
outros aspectos, a 
passagem de Dionísio 
Cerqueira como um 
ponto estratégico 
de fronteira com a 
Argentina, narrando 
como a cidade evoluiu 
econômica e socialmente 
ao longo das décadas. 

A obra também 
destaca as 
transformações urbanas, 
como a mudança do foco 
do desenvolvimento, 
antes concentrado na 
Linha Separação, para a 
área que hoje é o centro 
da cidade.

“O livro foi um pedido 
da nossa vice-prefeita, 
Bianca, para que 
registrássemos a história 

do município antes que 
acabasse o mandato. 
Foram mais de quatro 
anos e meio de pesquisa, 
com a contribuição de 
muitos profissionais e 
membros da comunidade. 
Agora, o livro estará 
disponível na biblioteca 
municipal, acessível 
a todos que queiram 
conhecer a história de 
Dionísio Cerqueira”, 
comentou Eliane.

O presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Claudiomiro Pavan, 
também elogiou a 
iniciativa, destacando 
o impacto cultural do 
projeto.

“Este livro é um marco 
para Dionísio Cerqueira. 
Ele conta como o nosso 
município foi desbravado 
e chegou aos dias 
atuais, permitindo que 
moradores e visitantes 
conheçam nossa rica 
história. Parabenizo 
a administração, a 
Secretaria de Educação 
e a professora Eliane 
pelo excelente trabalho”, 
afirmou Pavan.

O lançamento contou 
com apresentações 
culturais e a presença de 
diversos moradores, que 
celebraram a preservação 
da memória local. 

Dionísio Cerqueira celebra sua história com o 
lançamento de livro 

GERAL.

O livro “Dionísio Cerqueira: terra de encantos mil”, conta a história do município e 
de figuras cerqueirenses ilustres 

Cada R$100 poupados
= 1 n° da sorte

Poupança Programada =
números em dobro

Deposite até 09.12

5 SORTEIOS DE

R$5.000,00
TODA A SEMANA

O sorteio de

vem aí!
R$1 MILHÃO
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Quem são teus amigos? Como você encara a 
amizade? Veja que a amizade é uma coisa muito 
importante. Quem encontrou o amigo, diz a Sagrada 
Escritura, encontrou um tesouro. Um amigo é um 
tesouro! A amizade e o amor são capazes de libertar 
a pessoa da sua solidão e dão um sentido novo e 
profundo para a vida. Com isso, com a amizade, 
a solidão é abolida, é transformada. Verdadeira 
amizade e o verdadeiro amor precisam da solidão 
interior. O amor consiste em que duas pessoas, 
duas solidões, se protejam e se amem mutuamente. 
Quando o outro respeita a minha solidão e também 
a ama, então ela perde seu caráter ameaçador. A 
solidão é enfrentada com a amizade, a força da 
solidão perde o seu caráter ameaçador com o amor 
da amizade. Por isso, a amizade ajuda sempre a 
conhecer a verdadeira natureza do outro. Santo 
Agostinho dizia que só através da amizade pode-se 
conhecer alguém de verdade, porque amigos, de 
alguma forma, têm liberdade. A amizade é uma 
relação livre e profunda que toca o coração do outro 
em todas as suas alturas e profundezas. Quando 
estamos verdadeiramente conectados com um amigo, 
sentimos o que ele sente e pensa, enxergamos suas 
preocupações e medos, sem julgar ou condenar. 
Em vez disso, apenas aceitamos e respeitamos 
tudo o que ele é. Quando temos um amigo que 
conhecemos profundamente, também olhamos 
para outras pessoas com maior abertura e evitamos 
julgá-las. A amizade nos ajuda a aceitar os outros 
sem preconceitos, e é por isso que é tão valiosa. A 
qualidade dos amigos que temos é fundamental. 
Quando encontramos amigos que nos ajudam a 
crescer, a superar nossos problemas, a compor 
uma verdadeira amizade, isso se torna uma riqueza 
inestimável. Não devemos buscar amizades apenas 
para as coisas superficiais da vida, mas para construir 
relacionamentos que nos ajudem a crescer e a nos 
tornarmos a melhor versão de nós mesmos. Desejo-
lhe verdadeiros amigos, que o ajudem a crescer e a se 
tornar a melhor versão de si mesmo.

Quem são os teus 
amigos?

Sebrae e Ascoagrin promovem 
capacitação para alavancar as 
vendas de Natal
A Jornada do Natal é voltada aos associados e tem 
conteúdo inédito e exclusivo para alavancar as vendas

GERAL.

O Natal está chegando, 
e sua equipe precisa 
estar preparada para essa 
data tão importante para 
o comércio, pensando 
nisso, o Sebrae, através 
do Ponto de Atendimento 
ao Emprendedor, 
instalado junto à 
Ascoagrin, está ofertando 
a capacitação “Jornada do 
Natal”.

A capacitação online 
que acontecerá do dia 
25 a 29 de novembro, 
abordando estratégias 
e conceitos ligados às 
vendas no período de 
Natal. A capacitação é 
voltada para empresários 
associados à Ascoagrin.

Entre as principais 
estratégias para vender 
na época mais mágica 
do ano estão temas 
como criar ações de 
marketing; preparar seu 
time de vendas; definir 
as melhores promoções; 
encantar seus clientes, e 
muito mais.   

A Jornada do Natal 

é composta por 
uma semana de 
encontros online, 
via WhatsApp, e 
mais um encontro 
ao vivo online, 
que trazem 
conteúdo inédito 
e exclusivo.

A capacitação 
irá preparar o 
participante para 
organizar um 
planejamento, 
alavancar as 
vendas e otimizar 
a experiência dos 
clientes. 

Inscrição
Ao realizar a 

inscrição, colocar 
a opção Ponto de 
Atendimento - PA 
de Barracão.

Não perca 
tempo, inscreva-
se agora através 
do link:  https://
cloud.divulga.
sebraepr.com.br/
JdNatal

Prefeitura de Guarujá do Sul 
realizará leilão online 
O leilão acontecerá no próximo dia 26 de novembro

GERAL.

A Prefeitura de 
Guarujá do Sul, realizará 
um leilão online no 
próximo dia 26 de 
novembro de 2024.

O leilão oferece uma 
série de itens, como 
móveis, equipamentos 
agrícolas, veículos e 
muito mais. 

O leilão acontece 
por meio do site www.
fabriccaleiloes.com.br e 
representa uma excelente 
oportunidade para quem 
busca produtos com 
valores acessíveis.

Entre os destaques do 
leilão, estão:

- Lote 01: Conjunto 
de móveis escolares, 
cadeiras variadas 
(incluindo modelos 
estofados e de dentista), 
além de máquinas de 
lavar roupas;

- Lote 02: Enleirador 

e espalhador de pasto, 
marca Nogueira Haynog 
300, com rotação de TDP 
de 350 a 540 RPM;

- Lote 03: Veículo Ford 
Ka SE 1.0, ano 2017, 
modelo 2018, flex, cor 
branco Ártico;

- Lote 04: Enfardadeira 
Nogueira Express 5040 
R;

- Lote 05: Segadeira de 
disco SDN-170;

- Lote 06: Distribuidor 
de adubo orgânico seco, 
calcário e sementes, com 
capacidade de 6000 kg, 
marca IAC Mod 600;

- Lote 07: 38 
pneus usados, medida 
215/75/17.5, das marcas 
Regional e Pirelli.

O leilão será 
exclusivamente online, e 
os interessados podem 
participar acessando a 
plataforma no horário 

marcado. 
Para mais informações 

sobre os lotes e o 
processo de arremate, 
os interessados podem 
entrar em contato 

com o gestor de 
Bens Patrimoniais da 
Prefeitura, Vitor Favretto, 
pelo telefone (49) 9175-
6642.

As secretarias de Estado da Educação e da Inovação, 
Modernização e Transformação Digital chamam estudantes do 8º 
e 9º anos do Ensino Fundamental e os do Ensino Médio de toda a 
rede estadual de ensino para participar da 1ª Olimpíada Nacional 
de Inteligência Artificial (ONIA Brasil). Os melhores competidores 
do País irão para a Olimpíada Mundial, na China, em 2025.

A competição científica é promovida por três plataformas 
digitais – EduSpace, a H2IA/UFPel e IIA/LNCC – que formam a 
Comissão Organizadora do evento.

“Como já contamos com a disciplina de Programação em 
nossa grade curricular há pelo menos quatro anos e com o 
incremento da Robótica e da própria Inteligência Artificial para 
milhares de estudantes da nossa rede, por meio da plataforma 
KhanMigo, tenho certeza que nossos alunos já saem na frente 
nesta competição que terá abrangência nacional. Por isso, quero 
chamar a atenção de professores e diretores para que incentivem 
seus alunos a se inscrever”, disse o secretário da Educação, Roni 
Miranda.

As inscrições são gratuitas e podem ser feitas até a próxima 
segunda-feira, 25 de novembro, no site www.oniabrasil.com.br. 
A Olimpíada se dará em várias etapas: nos meses de novembro e 
dezembro de 2024, ocorrerão as provas online e com consulta; 
em abril de 2025, acontecerá a etapa que a organização intitulou 
“mão-na-massa”, também em formato online, mas com questões 
práticas, quando serão conhecidos os vencedores brasileiros que 
disputarão o mundial em Pequim, em agosto de 2025.

Olimpíada de Inteligência Artificial: alunos da rede têm 
até dia 25 para se inscrever
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Vereadores de Barracão aprovam em 1º turno a 
Lei Orçamentária Anual para 2025
Projeto de orçamento de R$ 44 milhões define recursos para todos os setores do município

GERAL.

Na terça-feira, dia 
12, aconteceu mais uma 
sessão da Câmara de 
Vereadores de Barracão, 
oportunidade em que foi 
aprovada em primeiro 
turno a Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para o 
exercício de 2025. O 
projeto, que define um 
orçamento de mais de 
R$ 44 milhões para 
o próximo ano, ficou 
na Casa de Leis por 
90 dias para estudo e 
análise detalhada dos 
vereadores.

O presidente do 
Legislativo, Valdelirio 
Borges de Lima, destacou 
a importância do projeto, 
considerado o mais 
relevante do ano, pois 
estabelece os recursos 
para o funcionamento 
de todos os setores 
municipais no ano de 
2025. 

“Esse é um projeto 
complexo, pois inclui 

as emendas impositivas 
de quase R$ 60 mil 
para cada vereador, 
garantindo que suas 
propostas estejam 
contempladas no 
orçamento,” explicou.

A inclusão de 
emendas impositivas 
permite que cada 
vereador aloque uma 
quantia específica para 
ações e melhorias que 
considere prioritárias, 
fortalecendo o papel de 
cada representante na 
definição das prioridades 
municipais.

Durante o processo 
de análise, o Ministério 
Público de Contas do 
Paraná recomendou que 
o município reservasse 
uma quantia destinada 
a possíveis precatórios, 
dívidas judiciais que 
o município pode ser 
obrigado a pagar. Embora 
Barracão atualmente 
não tenha precatórios 

pendentes, a gestão 
financeira antecipou uma 
reserva de R$ 170 mil no 
orçamento como medida 
preventiva.

“A recomendação 
do Tribunal foi 
cumprida sendo assim 
o projeto seguiu para 
análise e votação. Essa 
recomendação já havia 
sido prevista pelo nosso 
setor jurídico como 
forma de assegurar 
que o município esteja 
preparado para eventuais 
necessidades,” destacou 
Cafuncho.

Após o período de 
avaliação e discussão, 
o projeto foi aprovado, 
em primeira votação, 
por unanimidade 
entre os vereadores, 
demonstrando consenso 
sobre a importância e a 
distribuição dos recursos 
planejados. 

A aprovação em 
primeiro turno é uma 

etapa crucial, 
mas ainda há 
possibilidade de 
ajustes ao longo 
do ano. Segundo 
o presidente 
da Câmara, é 
comum que o 
Executivo solicite 
suplementação 
ou 
remanejamento 
de verbas entre 
os setores, 
conforme as 
necessidades que 
surgem.

“A LOA é 
uma previsão, mas, 
ao longo do ano, 
imprevistos podem 
exigir que um setor 
precise de mais recursos 
do que o inicialmente 
planejado. Quando isso 
ocorre, o município 
encaminha um pedido de 
remanejamento de verbas 
para a Câmara, que 
analisa e decide sobre a 

aprovação,” esclareceu 
Valdelirio.

Com a votação em 
segundo turno agendada, 
o projeto ainda poderá 
sofrer eventuais 
revisões antes de sua 
implementação definitiva. 

“Para 2025, a 
expectativa é de que o 
orçamento aprovado 
garanta o suporte 

necessário para o 
desenvolvimento 
e manutenção dos 
serviços públicos de 
Barracão, atendendo às 
demandas dos cidadãos 
e impulsionando projetos 
estratégicos para o 
município”, destacou o 
presidente.



8 Quinta-feira, 21 de novembro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

O espírito natalino 
invadirá Dionísio 
Cerqueira no próximo dia 
30 de novembro, a partir 
das 18h30, com o tão 
aguardado acendimento 
das luzes de Natal. A 
Praça Dalilo Quintino 
Pereira será o cenário 
de uma noite mágica, 
repleta de apresentações 
culturais e diversão para 
toda a família.

A programação 
promete encantar a 
todos, com apresentações 
especiais das escolas 
municipais, que trarão ao 
palco músicas e danças 
que celebram a época 
mais alegre do ano. 

O Ballet Atitude 
Studio de Dança também 

marcará presença, 
levando a beleza da 
dança clássica para o 
público, enquanto a 
Associação Resgatando 
Vidas promete emocionar 
com suas apresentações, 
mostrando o poder 
transformador da arte.

O grande destaque 
da noite será o show 
natalino do grupo Águas 
Nativas, que promete 
contagiar a todos com 
sua energia positiva e 
música envolvente. 

Para as crianças, a 
festa será ainda mais 
doce! Haverá distribuição 
gratuita de doces e 
picolés, além de um 
trenzinho especial para 
garantir a diversão dos 

pequenos.
A chegada do Papai 

Noel, tão esperada 
por todos, marcará o 
momento culminante 
da celebração, seguido 
pelo emocionante 
acendimento das luzes de 
Natal, que transformarão 
a praça em um 
verdadeiro cenário de 
conto de fadas.

E para quem gosta 
de dançar, após as 
apresentações, será a 
vez do Bailão, animado 
pela Banda Sedução 
Show, que vai fazer todo 
mundo dançar ao som de 
grandes sucessos.

Além disso, para 
garantir a diversão 
e o conforto dos 

participantes, o Rotary 
Clube, os Escoteiros e 
o Lions Club estarão 

à frente da venda de 
comidas e bebidas 
durante o evento.

GERAL.

Acendimento das Luzes de Natal será no dia 
30 de novembro
Programação da Festa de Natal de Dionísio Cerqueira será na Praça Dalilo Quintino Pereira

GERAL.

Clube de Mães encerra atividades com confraternização especial 
O evento, realizado na tarde do último domingo foi marcado por momentos de integração e muito 
carinho entre as participantes

No último domingo, 
dia 17, o Clube de 
Mães de Bom Jesus 
do Sul promoveu 
uma confraternização 
especial para encerrar 
as atividades de 2024. 
O evento, realizado 
à tarde, foi marcado 
por momentos de 
alegria, integração e 
muito carinho entre as 
participantes.

A presidente do Clube 
de Mães, Neuza, fez 
questão de homenagear 
cada membro, 

entregando um presente 
simbólico como forma 
de reconhecimento pelo 
compromisso ao longo 
do ano.

A celebração contou 
também com a presença 
de autoridades locais, 
como a Secretária da 
Família, Lorizete Surdi, 
que esteve acompanhada 
de Soeli Dias e Neli Sabbi.

Lorizete fez questão 
de destacar o papel 
essencial do Clube de 
Mães no fortalecimento 
da comunidade local 

e em seu discurso, 
expressou profundo 
reconhecimento pelo 
esforço e dedicação das 
participantes ao longo do 
ano. 

“É uma verdadeira 
honra acompanhar 
o trabalho de cada 
uma de vocês. O 
comprometimento e 
a união demonstrada 
aqui refletem o impacto 
positivo que o Clube 
de Mães tem em nossa 
cidade. Vocês são um 
exemplo de solidariedade 

e compromisso, e isso 
fortalece, cada vez mais 
os laços que tornam 
nossa comunidade mais 
forte e acolhedora”, 

destacou Lorizete
A confraternização 

marcou o fim de um ciclo 
cheio de aprendizado e 
colaboração, destacando 

a importância do Clube 
de Mães como um espaço 
de apoio e fortalecimento 
dos laços comunitários. 
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VOCÊ.
Sabe quem vai
transformar
o Paraná
em 2025?

A Assembleia Legislativa convoca todos os paranaenses a contribuirem
com sugestões que poderão ser incluídas

na Lei Orçamentária Anual, que vai determinar o orçamento
e as prioridades do nosso estado em 2025.

Você pode enviar suas sugestões pelo site assembleia.pr.leg.br.

Programa Orçamento da Gente.
Aqui a sua opinião tem valor.

Participe na elaboração da
Lei Orçamentária Anual 2025
junto à Assembleia Legislativa.

ACESSE E
ENVIE A SUA
SUGESTÃO
ATÉ 30/11/24

O Presidente da 
Assembleia Legislativa 
do Paraná (ALEP), 
Deputado Ademar 
Traiano, participou da 
abertura da Exposanto, 
evento que aconteceu no 
último final de semana 
em comemoração 
aos 73 anos de Santo 
Antonio do Sudoeste. 
Na oportunidade o 
deputado destacou seu 
compromisso com o 
município e anunciou a 
destinação de recursos 
para a cidade.

“É um momento 
muito importante 
para a vida de Santo 
Antonio do Sudoeste, 
e para mim também, 
poder rever e reviver 
grandes momentos 
aqui. Ao longo da minha 
trajetória, como vereador 
e prefeito e dizer que, 
como deputado que aqui 
nasceu politicamente, eu 
me orgulho de pertencer 
a esta cidade”, afirmou o 
deputado.

Ele ressaltou o grande 

desenvolvimento da 
cidade, destacando 
a presença de 
comerciantes, empresas e 
indústrias que acreditam 
não ter potencial 
econômico na região. 

“Hoje, vejo o sucesso 
absoluto desta feira 
e a forte presença 
de empresas locais e 
regionais. Santo Antonio 
do Sudoeste é um 
exemplo de crescimento 
e prosperidade”, afirmou 
Traiano, que também 
enfatizou seu orgulho de 
representar a cidade.

Em um momento de 
reflexão, o deputado 
traçou um paralelo entre 
o início das feiras de 
1986 e o cenário atual. 

“Naquela época, tudo 
era muito embrionário. 
Hoje, temos uma feira 
consolidada, com grandes 
exposições e a presença 
do setor agropecuário, 
que também ganhou 
destaque”, comentou o 
deputado.

Em relação aos 

recursos destinados ao 
município, o deputado 
destacou o trabalho 
conjunto com os prefeitos 
da região. 

“Eu represento 24 
municípios da região 
sudoeste, e tenho um 
carinho especial por 
Santo Antonio. A cidade 
me proporcionou minha 
primeira experiência 
política e, agora, ao 
completar meu quinto 
mandato como presidente 
da Assembleia, vou entrar 
para a história do Paraná, 
como o presidente 
que teve o maior 
número de mandatos 
como presidente da 
Assembleia”, destacou 
Traiano.

Durante seu discurso 
o Deputado anunciou 
também novos 
investimentos para 
a cidade, incluindo a 
construção de um centro 
Sesc Senac, além de 
outros recursos para 
áreas como saúde e 
infraestrutura. 

“Estamos trabalhando 
para trazer mais 
benefícios para Santo 
Antonio, como a 
construção de 100 
novas casas populares 
e um programa de 
desfavelamento para 
as famílias que vivem 
em condições precárias 
que fica às margens 
da fronteira, estamos 
trabalhando para dar 
residências dignas 
a essas pessoas que 
moram em barracos, 
são recursos totalmente 

a fundo perdidos do 
governo e são um 
investimento importante 
para a qualidade de vida 
da população”, reafirmou 
o deputado.

Traiano também 
ressaltou os mais de R$ 
150 milhões destinados 
a Santo Antonio do 
Sudoeste durante a 
atual gestão do prefeito 
Ricardinho, citando 
obras como o Hospital 
Municipal e o Centro de 
Idosos. 

“Esses investimentos 

mudaram a cara 
da cidade, e nossa 
intenção é continuar 
trabalhando para atender 
as novas demandas, 
a cidade, a cada dia 
que passa, surgem 
novas necessidades e 
nós vamos continuar 
investindo e trabalhando 
para que a cidade 
seja cada vez melhor”, 
concluiu o presidente da 
Alep.

Traiano participa da abertura da Exposanto e anuncia 
novos recursos 

GERAL.

O Presidente da ALEP, participou da abertura da Exposanto, na última semana em comemoração 
aos 73 anos de Santo Antonio do Sudoeste
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gLADIADOR 2 - 14/11/24

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure buscar atividades que lhe deem 
energia, sobretudo ao ar livre. O setor 
espiritual recebe a energia do Sol, que traz 
luz à sua vida e às questões que necessi-
tam de aprofundamento, enquanto a força 
de vontade ganha força, já que o astro-rei 
se harmoniza com Marte.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Busque valorizar o apoio prático do círculo 
de confiança. O Sol pode iluminar os 
problemas que afetam a autoconfiança e 
as bases materiais da sua vida. É preciso 
investir transformação interior e canalizar 
suas energias para se reestruturar, visto a 
harmonia promovida por Marte.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

É fundamental valorizar as ações conjun-
tas, visto que o astro-rei se harmoniza com 
Marte. O Sol tende a iluminar as oportu-
nidades e os problemas que permeiam as 
parcerias, o que lhe ajuda a aprimorar sua 
postura e a interação com as pessoas.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Praticar atividades físicas tende a lhe aju-
dar. A entrada do Sol na área do cotidiano 
tende a fortalecer sua saúde e lhe motivar a 
buscar melhorias na rotina que elevem seu 
bem-estar e o dos seus conviventes.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Sua força de vontade pode se elevar junto 
à sua capacidade de engajamento coletivo, 
visto que o astro-rei se encontra harmo-
niosamente com Marte. O Sol tende a 
destacar seu carisma e lhe deixa aberta a 
vivenciar experiências criativas e conecta-
das ao meio social.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

O momento pode ser oportuno para reali-
zar melhorias no ambiente doméstico, de 
forma a deixá-lo aconchegante e prático 
para si e as pessoas queridas. O Sol tende 
a fortalecer a vida íntima, o que estimula 
um convívio caloroso e colaborativo, visto 
o encontro com Marte.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Sua mente tende a se expandir frente ao 
ingresso do Sol no setor das ideias, o que 
lhe deixa aberta a experiências que lhe 
façam melhorar conhecimento e motivar o 
engajamento em atividades que tenham na 
comunicação um ponto de força. 

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

A proatividade pode ser um ponto de 
força. O Sol  se desloca para o setor 
material e seu olhar tende a se ampliar 
frente às oportunidades de investimento 
e de ganhos financeiros, o que deve ser 
melhor aproveitado se você melhorar seus 
conhecimentos sobre gestão.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Nesta fase, sua capacidade de liderança 
tende a melhorar. Sua autoconfiança pode 
se elevar, o que lhe faz tomar as rédeas 
da própria vida com dedicação. Há muita 
energia acumulada que requer extravasa-
mento, por isso busque realizar atividades 
físicas.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

É fundamental encarar os obstáculos como 
oportunidades de mudança e renovação, 
além de buscar estratégias eficazes de 
atuação. Ao migrar para a área de crise, 
o Sol tende a iluminar suas fragilidades 
emocionais e situações que se mostram 
complicadas para sua vida.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

A interação com os amigos pode ser revi-
gorante, visto que a harmonia com Marte 
aflora companheirismo. Jovialidade e 
sociabilidade tendem a nutrir sua postura 
com o ingresso do Sol no setor das amiza-
des, o que ajuda com seu engajamento em 
atividades coletivas.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Seu lado proativo e a sua determinação 
frente aos objetivos pode aflorar. A entrada 
do Sol no setor profissional tende a eviden-
ciar suas habilidades de gestão, enquanto 
ilumina oportunidades de crescimento 
na carreira, o que ajuda na sua imagem 
pública.

Últimos
lançamentos

Na sequência do filme dirigido por 
Ridley Scott nos anos 2000, 25 anos 
após testemunhar a morte do herói 
Maximus pelas mãos de seu tio, Lucius 
enfrenta um novo desafio após ter sua 
casa tomada pelos imperadores tirâni-
cos que governam Roma com punho 
de ferro. Agora ele precisa reencontrar 
a força e a coragem que o inspiraram 
na juventude e sobreviver aos jogos no 
Coliseu.

AInDA ESTOU AqUI - 07/11/24

Ainda Estou Aqui se passa no 
Brasil, em 1970 e é uma adaptação 
do livro autobiográfico de Marcelo 
Rubens Paiva sobre sua mãe, Eunice 
Paiva. Na trama, uma mulher casada 
com um importante político preci-
sa mudar sua vida completamente 
depois que ele é exilado durante 
a ditadura. A dona de casa se vê 
obrigada a virar ativista de direitos 
humanos após o desaparecimento de 
seu marido.

wIckED - 21/11/24

Wicked acompanha a inesperada 
amizade entre Glinda (Ariana Grande) 
e Elphaba (Cynthia Erivo), antes de 
serem conhecidas por toda Terra de 
Oz como a Bruxa Boa e a Bruxa Má do 
Oeste. No início de suas juventudes, na 
Universidade de Shiz, cada uma está 
à procura dos próprios desejos, mas 
caminhos tão diferentes podem trazer 
olhares distintos sobre a verdade. Co-
nheça a história não contada da Bruxa 
Boa e da Bruxa Má do Oeste.
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A Administração 
de São José do 
Cedro melhorou seu 
desempenho em 2024 
na prestação de contas 
da gestão municipal, 
alcançando o Selo Ouro 
de Transparência. 

O reconhecimento é 
concedido pelo Tribunal 
de Contas do Estado de 
Santa Catarina (TCE-SC) 
aos órgãos públicos que 
mais se destacam no 
Programa Nacional de 
Transparência Pública 
(PNTP).

O Radar da 
Transparência Pública, 
como é conhecido, é uma 
ferramenta eletrônica 
que divulga os índices 
de transparência ativa 
de órgãos públicos dos 

três poderes e das três 
esferas: federal, estadual 
e municipal. 

O levantamento 
é realizado pelos 
Tribunais de Contas, 
com o apoio dos 
controladores internos, 
e, em Santa Catarina, 
conta com a parceria da 
Controladoria-Geral do 
Estado (CGE).

O Selo Ouro 
é atribuído às 
administrações que 
atingem entre 85% 
e 94% dos critérios 
considerados essenciais 
pelo PNTP. São José do 
Cedro alcançou 87,69%, 
destacando-se no cenário 
estadual.

“Essa conquista é 
resultado de uma série de 

medidas implementadas 
nos últimos anos, com 
o objetivo de otimizar 
o acesso do cidadão às 
informações públicas e 
promover uma gestão 
participativa, responsável 
e transparente”, afirmou 
o prefeito João Luiz de 
Andrade.

Ele atribui o aumento 
no nível de transparência 
ao empenho da 
administração em 
modernizar as 
ferramentas digitais, 
como o Portal da 
Transparência, que 
foi reformulado para 
garantir maior clareza e 
atualização constante dos 
dados. 

O portal disponibiliza 
informações detalhadas e acessíveis sobre o 

orçamento, gastos com 
saúde, educação, obras, 
folha de pagamento, 

entre outros.

GERAL.

São José do Cedro alcança Selo Ouro em 
transparência pública
O reconhecimento é concedido pelo Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina

GERAL.
Santa Catarina e Paraná firmam acordo em relação à divisa entre os estados
A região mais impactada por esta mudança fica no Norte de Santa Catarina, na divisa entre os 
municípios de Garuva (SC) e Guaratuba (PR)

Santa Catarina e 
Paraná firmam acordo 
e 490 hectares passam 
a fazer parte do 
território catarinense. 
Conforme o Governo 
de SC e a Secretaria 
de Planejamento, foi 
realizado um estudo 
detalhado para definir os 
marcos territoriais entre 
os estados. 

A região mais 
impactada por esta 
mudança fica no Norte de 
Santa Catarina, na divisa 

entre os municípios de 
Garuva (SC) e Guaratuba 
(PR).

“Com diálogo e 
cooperação, foi realizado 
um trabalho detalhado, 
unindo estudos históricos 
e técnicos. Agora, 490 
hectares da região de 
Garuva fazem parte 
de SC, respeitando um 
traçado de quase 100 
anos”, destaca o governo 
catarinense através 
das redes sociais nesta 
segunda-feira (18). 

Entenda o caso
Um morador de 

Guaratuba (PR), realizou 
uma medição do seu 
terreno e descobriu que 
parte ficava no estado 
vizinho, ao constatar que 
os marcos da divisa não 
compreendiam a linha 
imaginária presentes nos 
mapas oficiais. Após a 
descoberta, o proprietário 
procurou o Instituto Água 
e Terra do Paraná. 

Através de uma série 

de estudos, técnicos 
da Diretoria de Gestão 
Territorial (Diget) do 
Instituto Água e Terra 
(IAT) identificaram 
em maio deste ano a 
imprecisão na divisa 
entre Paraná e Santa 
Catarina. 

A equipe realizou uma 
vistoria na região de 
limite entre os municípios 
de Guaratuba e Tijucas 
do Sul, ambos no Paraná, 
e Garuva, Campo Alegre 
e Itapoá, no norte 

catarinense. 
Com a verificação, 

foi constatado que os 
mapas geográficos não 
estavam consistentes 

com os marcos físicos 
usados para delimitar a 
divisão territorial entre os 
estados.
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Dando continuidade 
às obras de melhorias 
de infraestrutura urbana 
da cidade, foi concluída 
na última semana a 
instalação dos novos 
canteiros na Avenida 
Paraná, no centro de 
Dionísio Cerqueira.

A obra, que faz 
parte de uma série de 
melhorias para otimizar 
o fluxo de veículos e 

aumentar a segurança 
no trânsito, tem como 
principal objetivo 
resolver problemas de 
congestionamento e 
facilitar a circulação na 
via.

Nos horários de pico, a 
Avenida Paraná tem sido 
um dos pontos críticos de 
tráfego, com o fluxo de 
veículos comprometido e 
a circulação dificultada. 

A falta de organização 
no trânsito gerou 
situações de risco para 
motoristas e pedestres. 
Com a instalação dos 
novos canteiros, a 
medida visa facilitar a 
circulação dos veículos, e 
principalmente o acesso 
ao centro comercial.

Além dos canteiros, 
também está prevista 
a construção de uma 

nova rotatória na região. 
A rotatória permitirá 
que os motoristas 
realizem o retorno 
com mais segurança, 
redução do risco de 
acidentes e agilizando o 
deslocamento.

“A instalação dos 
canteiros e a construção 
da rotatória são medidas 
estratégicas que visam 
otimizar o fluxo de 

veículos, especialmente 
durante os horários 
de pico. Além disso, 
essas instruções irão 
proporcionar maior 
segurança para 
pedestres e motoristas, 
minimizando os riscos 
de acidentes. Estamos 
trabalhando para que 
Dionísio Cerqueira tenha 
uma infraestrutura 
moderna e segura 

para todos”, afirmou o 
secretário de obras.

A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
destaca que as 
intervenções fazem parte 
de um conjunto de ações 
para modernizar e tornar 
mais seguro o trânsito na 
cidade, proporcionando 
benefícios tanto para os 
motoristas quanto para 
os pedestres. 

Novos canteiros na Avenida Paraná visam 
melhorar o trânsito

GERAL.

O objetivo das obras é melhorar o trânsito no centro do município

A Secretaria da Educação 
do Paraná (Seed-PR) informa 
que o período de matrículas e 
rematrículas para o ano letivo 
de 2025 segue aberto até 29 
de novembro. O processo é 
voltado para novos estudantes 
que desejam ingressar na rede 
estadual e também para aqueles 
que já fazem parte da rede, mas 
que ainda não confirmaram sua 
vaga.

De acordo com a Seed-PR, 
mesmo os alunos que perderam 
o prazo inicial de rematrícula 

podem regularizar a situação 
dentro do período atual. “O 
sistema permanece aberto e é 
possível confirmar a vaga ou 
até mesmo solicitar uma nova 
escola, se houver interesse. 
Nosso objetivo é assegurar que 
nenhum aluno fique sem acesso 
à educação no próximo ano”, 
reforça a chefe do Departamento 
de Governança de Dados, 
Fernanda Evangelista.

quem pode se matricular 
ou fazer a rematrícula

O prazo é destinado a:
• Estudantes que já fazem 

parte da rede estadual e 
precisam confirmar ou 
ajustar sua vaga

• Alunos que desejam 
ingressar no 6º ano do 
Ensino Fundamental, na 
1ª série do Ensino Médio 
ou em cursos técnicos

• Estudantes vindos 
de escolas privadas, 
federais, de outros 
estados ou que estão 
retomando os estudos

como realizar o processo
O procedimento é realizado 

exclusivamente online, por 
meio da Área do Aluno no site 
oficial da Seed-PR. No sistema, 
os responsáveis ou estudantes 
maiores de 18 anos podem:

• Confirmar a vaga na 
escola indicada pela 
Secretaria

• Solicitar mudança para 
até três instituições de 
preferência

• Escolher cursos técnicos 
integrados ao Ensino 

Médio, quando aplicável
O resultado da solicitação 

será enviado por e-mail, com 
informações sobre a alocação do 
estudante.

do prazo”, afirmou.

Documentos necessários
Para efetivar a matrícula 

ou rematrícula, os seguintes 
documentos devem ser 
apresentados:

• RG e CPF do estudante
• Comprovante de 

residência atualizado

• Histórico escolar
• Comprovante de 

vacinação (para 
rematrícula)

• Documento do 
responsável legal (para 
menores de 18 anos).

A documentação pode ser 
anexada na plataforma ou 
entregue presencialmente na 
escola até o início do ano letivo, 
previsto para 5 de fevereiro de 
2025.

Matrículas e rematrículas na rede estadual do Paraná estão abertas até 29 de novembro
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Faleceu na última 
segunda-feira, 18 de 
novembro, a presidente 
da Câmara de Vereadores 
de Guarujá do Sul, 
Dalvâni Roberta Lermen, 
de 57 anos.

Em nota, a Câmara de 
Vereadores comunicou 
e lamentou a morte da 
guarujaense, conhecida 
como “Robe”, que vinha 
lutando contra um 
câncer. Ela faleceu no 
Hospital Unimed, em 
Chapecó.

Dalvâni Roberta 
Lermen dedicou 27 anos 
de sua vida ao serviço 
público em Guarujá 
do Sul. Trabalhou 

em diversos setores 
municipais, sempre 
com o compromisso de 
atender às necessidades 
da comunidade. 

Atuou de forma 
marcante na Unidade 
Básica de Saúde, onde 
exerceu o cargo de 
Secretária Municipal 
de Saúde. Foi ali que 
conquistou o apelido de 
“A Robe da Saúde”, uma 
referência ao cuidado e 
dedicação que tinha com 
os moradores.

Filiada ao Partido 
Progressistas (PP), 
Robe entrou para a vida 
política como suplente na 
14ª legislatura, chegando 

a assumir a função 
temporariamente. Em 
2020, foi eleita vereadora 
para a atual legislatura, 
destacando-se como líder 
de bancada por dois anos 
consecutivos. 

Em 2023, assumiu a 
presidência da Câmara 
Municipal, um marco em 
sua trajetória política, 
liderando o legislativo 
com ética e compromisso.

O velório se deu na 
Câmara de Vereadores. 
Ela foi sepultada no 
Cemitério Municipal, 
na tarde de terça-feira, 
19, após a missa que 
aconteceu às 15:00.

Presidente do Legislativo de Guarujá do Sul morre 
vítima de câncer

GERAL.

Com uma intensa participação na área pública, ela ficou conhecida como secretária de 
Saúde do município e vereadora

COOPERATIVISMO.

Sicredi patrocina maior congresso empresarial do Paraná
Evento promovido pela FACIAP mostra a força do comércio e serviços do estado; 26% das empresas 
ativas no estado são associadas da instituição financeira cooperativa

O cooperativismo de 
crédito vem ganhando 
cada vez mais força 
no Brasil, com R$ 730 
bilhões em ativos, 
crescimento de 23,9% 
e 770 cooperativas de 
crédito. O segmento 
se destaca no sistema 
financeiro nacional, com 
avanço na ordem de 
23,9% em 2023, contra 
10,5% do restante do 
mercado. 

Como primeira 
instituição financeira 
cooperativa da América 
Latina, o Sicredi tem 
sido um dos principais 
agentes desse 
crescimento, promovendo 
o desenvolvimento 
local e o fortalecimento 
de pequenas e médias 
empresas. Para fortalecer 
ainda mais essa parceria 
com o setor produtivo, 
a instituição patrocina o 
Congresso Empresarial 
Paranaense, que 
acontecerá nos dias 
22 e 23 de novembro, 
no Recanto Cataratas 
Thermas Resort & 
Convention, em Foz do 
Iguaçu (PR).

Organizado pela 
Federação das 
Associações Comerciais 
e Empresariais do 
Paraná (Faciap), a sétima 
edição do evento reunirá 
mais de mil líderes e 

especialistas em finanças, 
varejo, inovação e 
mercado, promovendo 
uma imersão em novas 
oportunidades de 
crescimento e tendências 
do setor. 

O Sicredi marcará 
presença com um espaço 
exclusivo, pensado para 
fortalecer a interação 
entre seus gerentes e 
os empreendedores, 
além de destacar os 
diferenciais da instituição 
em diversos segmentos 
econômicos. 

Parceiro dos 
empreendedores

Com mais de 45 
mil colaboradores, 2,8 
mil agências e 104 
cooperativas, o Sicredi 
reúne hoje mais de 8,5 
milhões de associados 
no Brasil e tem como 
objetivo alcançar 10 
milhões até 2025. 

Apenas no Paraná, 
o Sicredi reúne mais 
de 400 mil empresas 
associadas à cooperativa 
de crédito, das quais 
74% são micro e 
pequenas empresas, 22% 
microempreendedores 
individuais (MEI) e 
4% médias e grandes 
empresas. Esse alcance 
expressivo posiciona o 
Sicredi como um “raio-X” 
da economia local, uma 
vez que, das mais de 

1,7 milhão de empresas 
ativas no Paraná, 
24% são associadas 
atualmente à instituição 
financeira cooperativa, 
conforme dados da Junta 
Comercial do Estado do 
Paraná (Jucepar).

Para apoiar as 
empresas, o Sicredi 
oferece mais de 300 
soluções financeiras e 
não financeiras. Entre os 
principais serviços estão 
opções de Fluxo de Caixa 
— como aceitação de 
pagamentos, cobrança, 
folha de pagamento, 
gestão de pagamentos e 
gestão financeira —, além 
de crédito, investimentos, 
cartões empresariais, 
câmbio, consórcios e 
seguros. Mais do que 
facilitar o dia a dia das 
empresas, a API Pix 
é outra ferramenta 
adicional que conecta o 
sistema de automação 
de recebimento do 
associado diretamente ao 
Sicredi, proporcionando 
mais facilidade na gestão 
financeira e segurança 
nas transações via Pix.

“Os associados 
encontram no Sicredi 
o suporte necessário 
para acessar crédito e 
uma gama de soluções 
financeiras pensadas para 
facilitar a gestão dos seus 
negócios. Oferecemos 

soluções integradas 
de fluxo de caixa, 
além de outras opções 
que proporcionam 
praticidade e segurança 
no processo de pagar 
e receber. Essa oferta 
de serviços facilita a 
administração financeira 
das empresas, contribui 
para o crescimento de 
empreendimentos, gera 
empregos e fortalece 
a confiança de nossos 
associados. Tudo isso 
é possível graças ao 
nosso relacionamento 
próximo e consultivo, 
sempre focado no 
desenvolvimento 
econômico local, que 
é um dos principais 
pilares do cooperativismo 
de crédito”, destaca 
o gerente de 

Desenvolvimento de 
Negócios da Central 
Sicredi PR/SP/RJ, Jairson 
Belisario. 

O impacto positivo 
do cooperativismo 
reflete diretamente 
no desenvolvimento 
municipal. Um estudo 
realizado pelo Sistema 
OCB em parceria com 
a Fundação Instituto 
de Pesquisa Econômica 
(FIPE), que analisou 
dados de 2018 a 2023, 
revelou que a abertura de 
cooperativas de crédito 
em cidades anteriormente 
desassistidas resultou 
em um aumento de 10% 
no PIB per capita, na 
criação de 25,3 novos 
postos de trabalho 
por mil habitantes e 
no acréscimo de 3,2 

estabelecimentos por mil 
habitantes. 

“O Sicredi quer 
continuar a impactar 
positivamente a vida dos 
cidadãos, especialmente 
em municípios menores, 
ao oferecer serviços 
financeiros focados 
nas pessoas. Para isso, 
apoiamos pequenas 
empresas do Paraná 
com crédito competitivo, 
produtos de qualidade e 
um contato direto com 
os empresários através 
de nossas agências. 
Esse suporte contribui 
para o crescimento das 
empresas e fortalece 
o cooperativismo de 
crédito”, finaliza Jairson.

Roberta Lermen em entrevista ao diretor do JF
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ESTADO DO PARAnÁ
MUnIcÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
cÂMARA MUnIcIPAL DE VEREADORES

“A felicidade pode ser encontrada mesmo nas horas mais difíceis, se você se lembrar de 
acender a luz. - Harry Potter e o Prisioneiro de Azkaban

ESTADO DO PARAnÁ
MUnIcÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUnIcIPAL

Os Vereadores de 
Flor da Serra do Sul, 
participaram na última 
semana, de duas sessões, 
a primeira na terça-
feira, dia 12, quando 
houve uma Sessão 
Extraordinária e já na 
quarta-feira, dia 13 de 
novembro aconteceu 
a Sessão Ordinária, 
ambas com o objetivo 
de analisar e votar 
importantes projetos para 
o município. 

Na terça-feira, os 
vereadores foram 
convocados para uma 
Sessão Extraordinária 
onde foi apresentado e 
entrou em tramitação 
para primeira votação 
o Projeto de Lei n.º 
932/2024: Cria e 
extingue cargo de 
provimento efetivo no 
quadro de pessoal do 
Executivo Municipal de 
Flor da Serra do Sul e dá 
outras providências.

Já na quarta-feira, 
durante a sessão 
Ordinária foram 
colocados em segunda 
votação projetos de 

Lei encaminhados pelo 
Executivo Municipal, 
referentes a Recuperação 
Fiscal de 2024, e também 
acerca do pagamento 
das multas de trânsito 
aplicadas aos veículos 
de propriedade da 
Administração, o terceiro 
projeto votado foi o 
analisado durante a 
sessão extraordinária, 
referente ao quadro de 
pessoal do Executivo.

O vice-presidente da 
Casa de Leis comentou 
a respeito do projeto 
referente ao pagamento 
das multas dos veículos 
de propriedade do 
município.

“Foi feito um 
levantamento a cerca 
dessas multas e o valor 
chegou a R$ 30 mil, 
então foi necessário 
formular um projeto 
que de alguma maneira 
o município possa se 
precaver de casos como 
esses. Com isso não 
estamos dizendo que 
o motorista comete a 
infração por querer, 
mas é uma maneira de 

fazer com infrações 
sejam evitadas, porque 
quando acontecem elas 
precisam ser pagas e 
para isso é utilizado o 
dinheiro do povo, quanto 
menos multas, menos do 
dinheiro público é gasto 
com isso”, comentou 
Juliano Constantino.

A respeito dos demais 
projetos comentou o 
presidente do Legislativo, 
Nelson Kunzler, 
que afirmou que os 
vereadores continuam 
trabalhando em prol de 
melhorias na qualidade 
de vida dos cidadãos 
sulflorenses.

“Essa semana 
tivemos duas sessões, 
primeiramente porque 
como nos aproximamos 
da final do ano 
precisamos limpar as 
pautas pendentes, esse 
é o nosso papel aqui 
dentro como legislador, 
trabalhar, aprovar leis 
para que beneficiem 
o máximo de pessoas 
no nosso município”, 
comentou o presidente 
da casa.

Outro importante 
projeto destacado pelos 
vereadores é o que 
permite que o executivo 
crie novos cargos para 
um eventual concurso 
público, e que entrou em 
primeira votação, tendo 
em vista a necessidade 
de contratação de novos 
profissionais, assim 
como o projeto de lei 
que autoriza o Poder 
Executivo a reverter a 
doação de imóvel, um 
que declara de utilidade 
pública a ACEFSS – 
Associação Comercial e 
Empresarial de Flor da 

Serra do Sul.
“Além desses 

projetos, realizamos a 
primeira votação do 
projeto proposto pelos 
vereadores Claudia 
Hartmann Perondi, 
Juliano Constantino, 
Junior Berno e Leocyr 
Francisco Castelli, 
que concede Título 
de Cidadão Honorário 
à Luci Maria Zanella 
Rolim, figura importante 
do nosso município, 
por todo seu trabalho 
e dedicação em seus 
três mandatos como 
vice-prefeita e como 

vereadora. Esse é o 
reconhecimento da 
Câmara, e da população 
também”, concluiu 
Nelson.

Outros dois projetos 
entraram em pauta, 
Projeto de Lei n.º 
933/2024, que altera 
o disposto na Lei n.º 
768/2021 e dá outras 
providências; e o Projeto 
de Lei n.º 934/2024, 
que autoriza abertura de 
Crédito Suplementar no 
valor de R$ 80.000,00, e 
dá outras providências

Projeto sobre pagamento de multas de 
trânsito em veículos do município é aprovado

GERAL.

Projeto que dispõe acerca do pagamento de multas de trânsito de veículos de 
propriedade do município de Flor da Serra do Sul foi aprovado pelos vereadores

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 18/2024
Dispensa Presencial: nº 17/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Contratação  de  empresa  especializada  para  fins  de  prestação  de
serviço  de  suporte  Técnico  em  informática,  de  manutenção  preventiva  e
corretiva  para  a  Câmara  de  Vereadores  de  Flor  da  Serra  do  Sul,  serviço  de
caráter contínuo
Valor máximo estimado: de R$ 14.280,00 (quatorze mil duzentos e oitenta reais), para
12 (doze) meses.
Data do início do recebimento das propostas: 22/11/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 26/11/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 27/11/2024 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou  poderão  ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 19 de novembro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler 
Presidente 

EXTRATO DE CONTRATO Nº 08/2024

Contrato Nº:  008/2024 - Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul/PR
Contrato Nº: 20247567242845 – Copel Distribuidora S/A
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  COPEL DISTRIBUIDORA S/A
Valor......:  R$ 13.500,00 (treze mil e quinhentos reais), valor estimado para 12
(doze) meses
Vigência...:  Prazo Indeterminado
Licitação..:  Inexigibilidade de Licitação  Nº.:  IN 001/2024
Recursos...:  339039 Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica
Objeto.....:  Contrato de prestação de serviço público de energia elétrica, que
entre si celebram a Copel Distribuição S/A e Câmara de Vereadores de Flor da
Serra do Sul. 

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 07/11/2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 84/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 84/2024, TIPO MAIOR DESCONTO POR LOTE,
no dia 10/12/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Manutenção de veículos
pesados.
Recebimento das propostas: de 25/11/2024 às 08h00min até 10/12/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 10/12/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 10/12/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 19 de Novembro de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARAnÁ
MUnIcÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
cÂMARA MUnIcIPAL DE VEREADORES

A Junta Comercial do 
Paraná (Jucepar) iniciou 
nesta semana o treinamento 
de Inteligência Artificial (IA) 
para uso no Empresa Fácil, 
sistema público paranaense que 
atende o cidadão no registro e 
alteração de empresas, cadastro 
de leiloeiros e tradutores. A 
proposta é que a IA colabore 

no filtro e encaminhamento 
dos cerca de 1,5 mil processos 
que são recebidos no sistema 
diariamente.

Com essa atualização, a 
Jucepar espera proporcionar 
um serviço mais ágil e eficiente, 
facilitando o acesso a serviços 
essenciais para contadores e 
empreendedores, por exemplo, 

que são os públicos que mais 
utilizam o Empresa Fácil. O 
sistema promete reduzir os 
tempos de resposta e melhorar 
a experiência do usuário, 
tornando o processo de cadastro 
e arquivamento mais simples e 
direto.

O presidente da Jucepar, 
Marcos Rigoni, prevê que a 

implementação da IA no Sistema 
Fácil será um acelerador para 
reduzir ainda mais o tempo para 
abertura de empresas. “Essa 
implementação é um passo 
essencial para modernizarmos 
nossos serviços. Com essa 
tecnologia, esperamos agilizar 
processos e melhorar a 
satisfação dos usuários”, diz 

Rigoni.
Atualmente, a maioria 

dos processos é analisada 
manualmente por uma equipe 
da Jucepar. “Com o uso da IA 
esperamos reduzir o trabalho 
manual em pelo menos 50%. A 
ferramenta fará uma pré-análise 
e destacará os pontos críticos 
para revisão dos analistas, 

agilizando significativamente o 
processo”, explica o presidente 
da Jucepar.

O recurso humano do 
órgão ficará responsável pela 
curadoria do trabalho inicial 
realizado pela IA, não afetando a 
necessidade dos servidores para 
o desempenho de serviços.

Junta comercial do Paraná inicia treinamento de IA para uso no Empresa Fácil
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Clube de Mães encerra atividades 
com confraternização

No último domingo, dia 17, o Clube de Mães de Bom Jesus do Sul promoveu uma 
confraternização especial para encerrar as atividades de 2024. O evento, realizado 
à tarde, foi marcado por momentos de alegria, integração e muito carinho entre as 
participantes.
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Alep debate com governo e 
sociedade maior orçamento 

da história do Paraná

Detran-PR alerta para golpe 
com mensagens falsas 

referentes à suspensão da 
CNH

Santa Catarina supera 
marca de 200 mil empresas 

abertas em 2024

Vereadores de Barracão aprovam 
Lei Orçamentária Anual 2025

Na terça-feira, dia 12, aconteceu mais uma sessão da Câmara de Vereadores de 
Barracão, oportunidade em que foi aprovada em primeiro turno a Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para o exercício de 2025. O projeto, que define um orçamento de mais 
de R$ 44 milhões para o próximo ano, ficou na Casa de Leis por 90 dias para estudo 
e análise detalhada dos vereadores.
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